



Jahresbericht 2011 des Präsidiums

Auch das Jahr 2011 war für die SP Buchsi intensiv und arbeitsreich. Dieses vergangene Jahr bescherte uns aber auch viele spannende Begegnungen, gute Erfahrungen und schöne Momente.

Die SP Buchsi startete ins neue Jahr mit einem Mitgliederbestand von 91 Personen. Leider ist dies ein Rekordtief. Ziel muss es sein, mehr Leute zur aktiven Mitarbeit in der SP Buchsi zu bewegen. Den Abwärtstrend konnten wir stoppen, das Jahr verlassen wir mit 96 Mitgliedern.

Die Ersatzwahlen Ständerat und die ordentlichen Wahlen NR/SR haben uns einiges an Arbeit beschert. Vor allem für Ursula Wyss und Hans Stöckli haben wir uns stark eingesetzt und haben darum unseren Beitrag am Erfolg sicher geleistet. Beide Kandidaten haben hier in Münchenbuchsee persönlich an Veranstaltungen teilgenommen. Die Resultate von Münchenbuchsee der beiden Wahlen lassen uns zuversichtlich in den Wahlkampf der Gemeinde im Jahr 2012 gehen.

Unsere Anlässe sind meist sehr gut besucht, das sollte Anreiz sein, Werbung in eigener Sache zu machen. Speziell sei auf die Velobörse, der Besuch aus Milevsko und das Bouleturnier hingewiesen. Diese Veranstaltungen haben bereits Tradition. Wir wollen solche Traditionen unbedingt weiterführen.

Bedingt durch Umstrukturierungen der Kommissionen in der Gemeinde und der Verlängerungen der Legislatur von 4 auf 5 Jahre waren viele Neubesetzungen von Funktionen nötig. Wir sind sehr froh, dass wir immer genug Leute für die Neubesetzungen gefunden haben.

Eine Arbeitsgruppe hat unser Leitbild und unsere Statuten überarbeitet. Nächstes Jahr haben wir Gemeindewahlen und wollen alle unsere „Grundlagedokumente“ auf einen aktuellen Stand bringen.

Wir haben 5 SP-Aktuell geschrieben und verteilt. Diese Publikationen sind immer sehr gut ausgearbeitet, machen einen professionellen Eindruck und finden auch ein gutes Echo im Dorf. Den Aufwand, den wir mit diesen Herausgaben haben, ist nicht zu unterschätzen.

Hier nun das Wichtigste aus unserem Parteileben 2011 in Kürze:

- Der Vorstand erledigt seine Arbeit an 6 Sitzungen welche, der vielen Traktanden wegen, meistens recht lange dauern.
- Am **Dreikönigstag** morgens früh haben wir kleine Dreikönigsküchlein verteilt. Die Aktion kam gut an.
- Eine grosse Unterstützungsaktion für Ursula Wyss auf dem Pausenplatz des Paul-Kleeschulhauses fand am **29. Januar 2011** statt.

- Hauptversammlung **28.1.11** mit Thema Rückkommensantrag Parteiprogramm (ca. 60% der angefragten Sektionen sind für einen Rückkommensantrag / 40% dagegen)
- **24.2.11** Verteilaktion vom Flyer für Ursula Wyss
- Veranstaltung mit den Nachbarsektionen zum Thema „Tagesferien als Ergänzungsangebot der Tagesschule während den Ferien“.
- Die Velobörse vom **2. April 11** ist ein voller Erfolg. Ein Gewinn von Fr. 1'580.00 kann erwirtschaftet werden. Das Geld wird für die SP-Buchsi verwendet und nicht an andere Projekte gespendet.
- Zur traditionellen **1.Maifeier** in Zollikofen fahren Vertreter der SP Buchsi mit dem Velo und geniessen eine schöne Veranstaltung.
- **12. bis 15.5.11** Besuch aus Milevsko. Alle haben Hand angelegt, damit der Anlass wieder zum Erfolg geworden ist. Herzlichen Dank speziell an Hanni und Christoph.
- An unserer Parteiversammlung vom **19. Mai 2011** kann sich die Kinder- und Jugendfachstelle rund um Reto Blaser (Leiter) präsentieren. Leider war dieser Anlass nicht so gut besucht. Zukünftig werden die Parteiversammlungen nicht mehr in der Saalanlage stattfinden.
- **11.6.11** Unterschriftensammlung für die Cleantech-Initiative
- Das Kommissionendankesfest bei Tobias Roder am **17.6.11** war vergnüglich und ein voller Erfolg.
- Das alljährliche Bouleturnier fand dieses Mal am **17. September 11** statt. Der Anlass wurde genutzt, um Werbung für die National- und Ständeratsratskandidaten und –kandidatinnen zu machen. Hans Stöckli und verschiedene Nationalratskandidaten nahmen persönlich daran teil.
- **19.10.11** Morgenaktion für Hans Stöckli, wir verteilten Bleistifte.
- **28.10.11** Wir trafen uns bei Tobias Roder und Stefan Wittwer im Wartsaal in der Lorraine.
- Am **31. Oktober 11** trifft sich der Wahlausschuss „Gemeindewahlen“ zu einer ersten Sitzung.
- **10.11.11** Seniorenessen im Kirchgemeindehaus, wir servierten.
- Karteverteilaktion zweiter Wahlgang Hans Stöckli.
- Eine Arbeitsgruppe überarbeitet die Statuten und den Leitfaden der SP Buchsi
- Der Schlusshöck vom **17.12.11** war sehr gut besucht. Es fanden anregende Gespräche und Diskussionen bei Hamme, Salaten und Dessert statt.
- Daneben viele Sitzungen in den verschiedensten Gremien, Ressorts, Fraktion, Vorstand, Wahlausschuss, Kaffeekränzli, SP-Aktuell usw.
- Teilnahmen und aktive Mitarbeit an Veranstaltungen der SPS, der SPBE und der SP-Region.

- „Personelles“:
 - Stefan Wittwer zieht aus Münchenbuchsee weg nach Bern.
 - Wolfgang Eckstein übernimmt ab den Sommerferien den GGR Platz von Ladina Noser
 - Per Ende 2011 tritt Hans-Jörg Moser als Gemeinderat zurück. Fred Gerber rückt nach und übernimmt das Amt.
 - Luzia Genhart übernimmt den Sitz von Fred Gerber im GGR.
 - Katrin Morgenthaler bleibt im GGR, hört aber in der GPK auf, Erika Gasser übernimmt diesen Sitz.
 - Erika Gasser tritt aus dem Vorstand der Musikschule aus, hier rückt Nathalie Maring nach.
 - Erika Gasser hört bei der Kinder- und Jugendkommission auf, ihre Nachfolgerin ist Eva Häberli
 - In der BIKO sind neu Henriette Kämpf und Luzia Genhart
 - In der EBK sind Elsbeth Maring und Walter Züst
 - In der KOSOF sind Pia Wüthrich und Beatrice Hostettler
 - In der Kommission für öffentliche Sicherheit übernimmt Markus Beer den Sitz von Bruno Enderlin

Dieses Jahr wird uns der Wahlkampf stark beschäftigen. Wir haben zwei Wahlausschüsse, einen für den Wahlkampf Gemeinderat/grosser Gemeinderat einen für die Wiederwahl unserer Gemeindepräsidentin Elsbeth Maring Walther zusammengestellt. An der HV müssen diese beiden Ausschüsse gewählt werden. In einer Kickoffveranstaltung haben wir bereits die Themen des Wahlkampfes zusammengetragen. Es wird ein spannendes und interessantes Jahr werden.

Wir versuchen, mit unseren Themen und den realen Problemen in der Gemeinde den Wahlkampf aufzubauen. Es ist dies die Schulraumplanung, der Ausbau der Alterseinrichtungen, Umwelt, Energie, Verkehr und Raumplanung.

Wir versuchen dieses Jahr einmal mehr den Auftritt im Netz aktiver zu gestalten und bekannter zu machen.

Wir wollen die Zusammenarbeit für den Wahlkampf auch nutzen, uns gegenseitig besser zu vernetzen und unseren Zusammenhalt auch an gesellschaftlichen Anlässen zu vertiefen. Ich denke, dass eine Partei in einem guten Zustand an den Wahlen gar nicht verlieren kann.

Auch in diesem Jahr konnten wir die Gemeindepolitik aktiv mitgestalten und dies dank dem grossen Einsatz von vielen SP-lerInnen in den verschiedensten Gremien. Aber auch parteiintern wurde sehr viel und hervorragende Arbeit geleistet. Dafür möchten wir allen ganz herzlich danken. Helft auch im neuen Jahr wieder mit, denn unseren Einsatz für mehr Gerechtigkeit und Solidarität braucht es weiterhin.

Erika Gasser Niederhauser, Peter Kast, Präsidium SP-Münchenbuchsee